

Das berufliche Leitbild der Datenschutzbeauftragten

*Code of Practice for
Data Protection Officers*

4. Ausgabe 2018 | Edition 4/2018



INHALT | CONTENT

HINWEIS ZUR AKTUELLEN AUSGABE NOTE ON THE CURRENT EDITION	4
VORWORT PREFACE	8
BEGRIFFE TERMS	12
ZUSAMMENFASSUNG SUMMARY	14
1 Die persönlichen und fachlichen Voraussetzungen <i>Personal and professional requirements</i>	18
1.1 Voraussetzung für die Berufsausübung <i>Professional practice requirements</i>	18
1.2 Fachwissen <i>Expertise</i>	18
1.3 Weitere persönliche Voraussetzungen <i>Other personal requirements</i>	22
2 Datenschutzmanagementsystem <i>Data protection management system</i>	26
2.1 Ziele und Aufgaben im Datenschutzmanagementsystem <i>Objectives and tasks of the data protection management system</i>	26
2.2 Grundsätze und Prozesse <i>Basic principles and processes</i>	26
3 Aufgaben und Leistungen des Datenschutzbeauftragten <i>Tasks and services of the Data Protection Officer</i>	30
3.1 Übersicht der Aufgaben der Datenschutzbeauftragten <i>Overview of tasks of the Data Protection Officer</i>	30
3.2 Managementaufgaben <i>Management tasks</i>	32

Das berufliche Leitbild der Datenschutzbeauftragten

The Data Protection Officer professional profile

Datenschutzbeauftragte tragen große Verantwortung. Sie begleiten Unternehmen und Behörden auf dem Weg der Digitalisierung. Dabei haben sie einerseits das Grundrecht auf Schutz persönlicher Daten, andererseits die Bedürfnisse und Entwicklung von Firmen und Verwaltungen im Blick.

Data protection officers carry great responsibility. They support companies and authorities on their road to digitisation. In this respect they must observe both the basic right to protection of personal data and the needs and development of companies and administrations.

Der BvD erarbeitet im Beruflichen Leitbild der Datenschutzbeauftragten konkrete Anforderungen an die Tätigkeit und das Wissen des Datenschutzbeauftragten. Unsere Mitglieder verpflichten sich schriftlich auf dieses Leitbild und stehen somit für eine fachlich hochqualifizierte Beratung. Regelmäßig passt der BvD das Berufliche Leitbild an aktuelle rechtliche und technische Entwicklungen an. Die vorliegende vierte Auflage integriert die neuen Anforderungen durch die europäische Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) an die Qualifikationen der Datenschutzbeauftragten.

The BvD is developing concrete demands on the activities and know-how of data protection officers, to bring to bear on the professional profile of the data protection officer. Our members bind themselves to this professional profile and will therefore offer highly qualified specialist consultation. The BvD will regularly adapt the professional profile to reflect current legal and technical developments. This fourth edition integrates the new requirements of the European General Data Protection Regulation (GDPR) into the qualifications of data protection officers.

► **Online verfügbar**



BvD^{e.V.}

DATENSCHUTZ GESTALTEN

Herausgeber | Publisher

Berufsverband der Datenschutzbeauftragten Deutschlands (BvD) e.V.

Budapester Straße 31 | 10787 Berlin

Telefon: +49 (0) 30 26 36 77 60 | Telefax: +49 (0) 30 26 36 77 63

E-Mail: bvd-gs@bvdnet.de | Website: www.bvdnet.de